
体育2024年5月28日 星期二 11

编辑/王晓茹 史茜 张蒙娜 美编/许喆 一读/崔小红

2024年马来西亚羽毛球大师赛
26日在吉隆坡进行了各单项决赛，

中国队王祉怡夺得女单冠军。
王祉怡当天在决赛中对阵印度

选手辛杜，她在16∶21先输一局的情
况下，以21∶5、21∶16连赢两局，逆转
夺冠。

女双冠军由日本组合岩永铃/中西
贵映摘得，她们以17∶21、21∶19、21∶18
战胜韩国组合李幽琳/申昇瓒。

马来西亚组合吴埙阀/赖洁敏2∶0
战胜印度尼西亚组合里瓦尔迪/门塔
里，问鼎混双冠军。男双决赛中，丹
麦组合阿斯特鲁普/拉斯姆森 2∶0击
败韩国组合金勇/罗圣胜。

男单冠军由丹麦选手安赛龙获
得，他以 2∶1战胜马来西亚选手李
梓嘉。

（汪艺 许馨仪）

马来西亚羽毛球大师赛：

王祉怡夺女单冠军
26 日，世界乒乓球职业大

联盟（WTT）常规挑战赛太原站
结束了最后一个比赛日的争
夺，中国队包揽男、女单打和双
打四个项目的冠军。

当晚进行的女单决赛在王艺
迪和陈幸同之间展开。陈幸同在
大比分 2∶3落后的情况下连扳两
局，以 4∶3逆转夺冠。赛后她说：

“比分落后的时候，我的心态没有
过多起伏，在场上打得比较有耐
心。只要最后一个球没落地，我
对自己的要求还是一分一分打，
不要放弃。”

男单决赛对阵双方是梁靖崑和
法国选手勒布伦。梁靖崑在先输一

局后迅速调整状态，连胜四局以4∶1
拿下胜利。

“在之前的双打比赛过程中
我的膝盖受伤了，叫了医疗暂停
处理了一下，后来还是坚持比完
了。今天的单打决赛，我在第一
局打得还是有点紧，出现了一些
失误。从第二局开始自己的心态
有所调整，后面的发挥还是不错
的。”梁靖崑说。

男双决赛中，马龙/林高远以3∶1
击败王楚钦/梁靖崑。蒯曼/陈熠以
3∶1战胜王艺迪/陈幸同，摘得女双
冠军。

（刘扬涛 马晓洁）
本版稿件均据新华社

WTT太原站：

梁靖崑男单夺冠陈幸同女单折桂

近日，中国女足新任主教练安
特·米利西奇在接受新华社记者专访
时，从执教理念、带队目标、联赛发展
等方面分享了他的看法。以下是部
分采访实录。

记者（简称“记”）：首先能否介绍
下，你为什么竞聘中国女足主教练？

米利西奇（简称“米”）：作为一名
教练员，你总是想挑战自己。这是一
个令人兴奋的项目。当我参加中国
足协面试过程时，对这个职位有了更
多了解，也对自己充满信心。我能够
为这支国家队做些事情，产生影响。

教练员需要从每一段执教经历
中吸取一点经验和教训，但最重要的
是你对如何打造一支球队、踢出什么
样的风格，有一个清晰的愿景和理
念。同时，我正在研究中国球员的特
点，我们能够想出一种踢球方式，首
先可以让球队在比赛过程中变得更
好，然后才是成绩上取得进步。

记：你曾率澳大利亚队与中国队
在东京奥预赛相遇。你对中国队有
怎样的了解？

米：我看中国队的比赛越多，就越
能看出她们有很好的纪律性、结构和
执行力。我清楚记得那场比赛（奥预
赛），中国队立足防守，希望打好攻防
转换。我看了统计数据，中国队约有
33%的控球率。一般来说，一支球队
以这样的控球率是很难赢球的。我认
为我们现有球员中，有一些技术优秀
的球员，如果我们能有更多的“前瞻性
思考”，试着在更多时间里控制比赛，
我们能够踢出传球流畅的比赛。

记：去年世界杯，中国队曾以1∶6
不敌英格兰队。我们和世界强队差
距在哪里？

米：问题出在哪？世界范围来
说，女足运动正非常迅速地发展和提
高，尤其是在欧洲。当你是国家队教
练时，你的工作很大程度上取决于球
员在俱乐部的表现。我们必须确保
她们在俱乐部的训练和比赛水平良
好。在高水平联赛中，球员们在俱乐
部会接触到风格不同的教练，对战术
灵活性的理解和执行会更好，有助于
她们回到国家队的表现。目前看，在

欧洲踢球的中国球员，没有得到所需
要的上场时间。当你参加国际比赛
时，你需要俱乐部积累的经验。这是
我们真正需要关注的。在国家队层
面，我们做好充分准备，利用好集训
时间，我觉得能达到一个有竞争力的
水平。

记：无缘巴黎奥运会，中国女足
一段时间无大赛可踢。你的近期和
长期目标是什么？

米：近期目标是要深入了解球员
们的技术特点和水平，同时也让她们
了解教练团队的理念和工作方式。
我们可以共同努力，不断改进，进行
良好沟通，彼此间达到一种清晰的理
解程度。

从长远看，我们必须为 2026亚
洲杯做好准备，形成一种明确的比赛
方式。也就是说，当观众们看中国女
足比赛时，他们知道会看到什么样的
比赛内容。所以，全队要有一种清晰
的理解力，我和教练组将努力为球队
带来一种符合现代足球理念的比赛
方式。

记：中国队在 2022 年亚洲杯拿
了冠军。你的第一个大赛任务就是
亚洲杯，卫冕往往不容易。

米：回看那届亚洲杯，中国队在
半决赛是通过点球大战晋级，决赛是
最后一刻打入制胜球。随后一年的
世界杯，中国队大比分负于英格兰
队，止步小组赛阶段。接下来，球队
未能进入巴黎奥运会。我想我们需
要打造一支在大赛上表现稳定的球
队，要有一种延续性，避免起伏过大。

记：这个月底，中国队将在客场
与你执教过的澳大利亚队进行热身
赛。澳女足已晋级巴黎奥运会，是世
界强队。你对比赛有怎样的计划和
考虑？

米：比赛很有挑战性，我作为新

教练带队一周左右，澳女足教练带队
已有四年，他们正在为奥运会做准
备。两支球队处于不同阶段，但我会
告诉球员，专注于我们自己，努力做
到赛前布置的内容。比如，我们能否
多控一些球、整体前压一些、踢出训
练中的东西？这不容易，但我们会尽
一切努力，去踢一场让澳大利亚队感
到非常困难的比赛。

记：5 月 11 日正式上任当天，你
在现场看了女超联赛。你觉得赛事
水平如何？

米：它确实有提高的空间。我认
为最重要的是比赛水平和节奏。以
海外高水平联赛为例，比赛节奏要快
很多。到了国家队层面，如果我们和
世界排名前 15的球队去比赛，比赛
强度也不同于女超联赛。球员们需
要多打一些高强度和快节奏的比赛。

记：你对中国队在海外联赛效力
的球员有怎样的了解？

米：我看了她们很多比赛。比
如，苏超凯尔特人队的沈梦雨和沈梦
露；英超热刺队的王霜，她没有得到
应得的出场时间，布莱顿的右后卫李
梦雯也是如此；我们还各有一名球员
在法国（吴澄舒）和西班牙（唐佳丽）
俱乐部效力。总体来看，很遗憾，她
们大都出场时间不足。但如果看看
澳女足在英超的球员，比如在曼城和
阿森纳的球员，她们都是经常参赛。
当然，虽然出场机会少，但在海外效
力的中国球员依然能获得良好的训
练，同时与来自不同国家和地区的教
练、球员合作，她们对比赛和战术的
理解力是在提高的。但对她们来说，
每场比赛的出场时间是最关键的。
所以，球员们在选择俱乐部时要谨
慎，最好能选择一支主教练确实需要
你进入其战术体系的球队。

（岳东兴 赵建通 公兵）

“先改变过程，再提高成绩”
——专访中国女足新主帅米利西奇


